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Ouverture du lundi au vendredi
De 9h à 12h et de 13h30 à 17h
Le 1er samedi du mois de 10h à 12h

La traditionnelle cérémonie des vœux du Maire a eu lieu lundi 6 janvier 2025 à la salle Lambing, en présence
des forces vives de la commune.



« Mesdames, mesdemoiselles, messieurs, chers amis. 

Conjoncturellement, la France décline. Face à cette cruelle vérité, il va de soi que les collectivités et les communes
vont encore s’appauvrir.
 

Savez-vous que depuis que je suis Maire, Bouxières a « perdu » près d’un 1,8 million d’euros de dotations ? Nous
avons fait face, sans avoir augmenté les impôts ces dernières années. Le conseil municipal a diminué la voilure de sa
marche en avant, resserré ses dépenses alors que tout augmente, tout en maintenant la majeure partie des projets
présentés dans son programme progressiste. Ceux annoncés l’an passé ont quasiment tous été lancés ou réalisés.
Epaulés par notre dynamique Comité de jumelage et d’autres associations locales, nous avons célébré à la Pelouse le
60ème anniversaire de notre Partnerschaft avec Mutlangen et signé un serment de fraternité avec nos amis
allemands, en présence d’habitants venus nombreux. La deuxième phase de mise aux normes et de réhabilitation
des salles Guingot et Lepage avancent bien (246 000 € investis en 2024 pour les études, les travaux d’entreprise et
en régie communale). Nous devrions pouvoir mettre ces locaux rénovés à la disposition des associations pour leurs
assemblées générales, de la Croix-Rouge et de nos adolescents avant la fin de l’année...
J’aimerais maintenant vous faire part des projets qui devraient être réalisés en 2025 par le biais d’un budget bien
difficile à monter au vu des mesures murmurées par les derniers gouvernements, qui prévoient des baisses
supplémentaires de dotations. 

Les vœux du Maire

Lundi 6 janvier à 18h s’est tenue, Salle Lambing, la traditionnelle cérémonie des vœux du Maire aux
personnalités et à la population. Plus de deux cent personnes ont répondu présentes à l’invitation de Denis
Machado, dont Estelle Mercier, députée, Catherine Boursier, 1ère Vice-Présidente au Conseil Départemental,
Laurent Trogrlic, Président du Bassin, et de nombreux maires et élus. Le Conseil Municipal d’Enfants a ouvert la
cérémonie en souhaitant la bonne année à l’assemblée et a annoncé ses projets pour l’année à venir. Les jeunes
élus ont également remis les prix des gagnants du concours de décorations de Noël.

Des caméras de vidéo-surveillance complémentaires
Nous devrons encore prioriser les économies, maîtriser nos factures énergétiques tout en protégeant
l’environnement et notre santé. Les classes de nos trois écoles, les bâtiments administratifs de notre service
technique, un logement appartenant à la commune ainsi que certains locaux du Foyer Rural vont bénéficier de
nouvelles menuiseries fabriquées localement, ou de volets isolants. Montant des travaux : 54 000 €. L’éclairage du
terrain d’entraînements de nos 400 footballeurs va bénéficier d’ici quelques nuits de projecteurs leds fabriqués à
Maxéville par Eclatec ; une opération qui s’élève à 18 000 €.  Des caméras de vidéo-surveillance complémentaires
seront installées dans des secteurs résidentiels et stratégiques, pour 48 000 €. Nous relancerons d’ailleurs en
février, avec les nouveaux responsables de notre gendarmerie, les actions assurant la participation citoyenne. De
nouveaux volontaires bénévoles vont rejoindre ceux des premiers quartiers concernés. Le dispositif nous permettra
d’être encore plus performants pour alerter rapidement les services dédiés luttant contre les cambriolages et autres
tentatives de vol. 



Le grand projet d’urbanisme et d’extension de services « l’écoquartier des Ferrières » va encore s’étoffer. Les trente
premiers logements conventionnés du Groupe 3F sont tous occupés depuis quelques jours. Les Constructeurs du bois
vont maintenant, pour le compte de Vivest, construire trente autres logements classés intermédiaires, favorisant la
mixité et le bien-vivre ensemble. L’acte de vente devrait être signé courant janvier. 

À proximité de la Maison médicale, la micro-crèche de l’association Pep Lor’Est est ouverte depuis septembre. Cet
autre grand service apporté à la population bénéficie notamment de larges créneaux horaires permettant d’apporter
une réponse pour les parents travaillant à des horaires singuliers. Par ailleurs, cet été, nous avons eu une dépense
de quelques milliers d’euros qui nous a fait réellement plaisir : une classe supplémentaire en maternelle a été
aménagée ! L’exception qui confirme la règle en termes de rajeunissement de la population… C’est sans doute
parce que l’on se sent vraiment bien à Bouxières que les familles s’agrandissent ou s’installent. 

   

Une classe supplémentaire ! 

Les jeunes élus du CME ont  ouvert la cérémonie en
présentant leurs vœux à la population...

Et notre nouvelle députée Estelle Mercier a clôturé les
discours des personnalités.

Laurent Trogrlic, Maire de Pompey et Président de la CCBP

Bouxières-aux-Dames, soutenue par ses partenaires privilégiés que sont la région Grand-Est, la préfecture, le
Conseil Départemental, le Bassin de Pompey, la CAF, ses entreprises, a réalisé bon nombre de projets structurants en
2024 et compte bien en faire aboutir autant en 2025. Cela commencera en janvier avec la réfection de tous les
aménagements de voirie de la rue des Trois-Frère Lièvre, financée par le Bassin de Pompey à hauteur de 380 000 €
HT. L’option d’enfouissement des réseaux secs, électriques, sera à notre charge (80 000€). La montée du village
sécurisée, dotée enfin de trottoirs sera encore plus belle ! Les riverains ont été consultés par le biais d’un porte-à-
porte puis d’une réunion publique très productive tenue en mairie.

Le Bassin de Pompey, qui bénéficie depuis 2020 de la compétence eau et assainissement, nous a associé aux
réflexions et aux nouveaux process technologiques et innovants de notre future station d’épuration. Les travaux
vont débuter. Coût estimé de l’investissement pour notre communauté de communes : près de 3,7 millions d’euros HT.

Une liaison cyclable : Bouxières-aux-Dames / Lay Saint-Christophe

Le Conseil Municipal derrière le Maire



Grande et superbe nouvelle ! Nous allons bientôt avoir notre liaison cyclable : Bouxières-aux-Dames / Lay Saint-
Christophe via les berges de Meurthe et une passerelle surplombant l’Amezule ! Nous allons enfin pouvoir entrer ou
sortir de notre commune enclavée en toute sécurité et être connectés au Moulin Noir et à ses installations sportives, à
la Voie verte, au Grand Nancy. Le budget nécessaire (562 000 € HT) vient d’être approuvé à l’unanimité en Conseil
Communautaire. Travaux en 2025, inauguration en 2026 ! Promis je m’y rendrai en vélo, je devrais avoir
suffisamment de temps pour réparer ma vieille bicyclette !

Les actions efficientes de notre programme se mettent de plus en plus en place. Notre ville avance malgré le contexte
évoqué… Je tiens à remercier vivement notre Directeur Général des Services Olivier Schütz, les directrices et les
directeurs de service, les agents de la commune et du Bassin de Pompey, le conseil municipal, mes adjoints, le bureau
et le conseil communautaire, pour leur sérieux et leur réel dévouement au service de l’intérêt général. 

Voyons toujours plus loin. Il y a encore et toujours de beaux projets à mener, pour vous et avec vous : des défis
économiques, sociaux et environnementaux à relever, des travaux à poursuivre et à engager, de belles
manifestations à organiser, du patrimoine à valoriser, ect… 

L’avenir c’est demain, et l’avenir se prépare aujourd’hui. Les élections municipales de 2026 approchent à grands
pas. Aussi, et si vous continuez à m’honorer de votre confiance, je poursuivrai lors d’un prochain mandat la
dynamique engagée. Je reste naturellement à l’écoute de toutes celles et ceux qui voudraient devenir acteurs de
cette belle aventure et souhaiteraient s’engager à mes côtés. N’hésitez pas, ma porte est ouverte... 

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs. Je vous souhaite ainsi qu’à vos proches, une belle et heureuse année 2025,
une excellente santé. Profitez pleinement de la vie, du bonheur d’être le plus souvent possible avec ceux que vous
aimez. »

Denis MACHADO

Monsieur Jacquemin, président de l’association des
Croqueurs de Pommes, a reçu la médaille de la ville en

présence d’Odette son épouse.

Nous pouvons remercier sincèrement Monsieur Michel
Jacquemin pour l’expertise, la constance, le travail
méthodique et précis accompli bénévolement pour le
bien de tous, de notre territoire, de notre commune bien
sûr et ce depuis une vingtaine d’années. Il existe
actuellement une centaine de variétés de pommes en
Lorraine. Un trésor qu'il nous faut impérativement
préserver ! C’est ce que vous avez fait, et bien fait,
Monsieur le président !

Martine LEPIANKO
Adjointe déléguée à la culture et au CME

Je poursuivrai lors d’un prochain mandat...



Contrat local de santé : rencontre entre aidants et aidés

Vendredi 14 octobre, plus de 30 aidants et seniors étaient
présents au Foyer Rural pour le spectacle et le débat
organisés par le CCAS (Centre communal d’action sociale)
de Bouxières-aux-Dames. Tous ont pris place face à
l’estrade dans la bonne humeur et le plaisir de se
rencontrer pour un moment de détente et d’échange.
Denis Machado, maire de Bouxières-aux-Dames accueillit
le public, présenta la compagnie « Soleil Sous La Pluie » et
les trois acteurs venus de Paris : Catherine Gendre,
Christophe Pinon et Mathilde Risse.
La perte d’autonomie d’un proche vient souvent
bouleverser l’équilibre familial. Ce spectacle présente des
situations humaines et familiales liées au vieillissement
avec sensibilité et réalisme. Comme point de départ à
l’écriture de chaque spectacle, les acteurs mènent des
entretiens et recueillent la parole de personnes âgées, de
leurs familles, de professionnels de la santé et du social. Ils
ont ainsi créé leur spectacle « Dans tes bras ».

« Dans tes bras » livre trois portraits de famille où
aidants et aidés sont confrontés à la transformation de
leur relation : aide, perte d’autonomie, maltraitance et
dignité. « Joséphine vit seule chez elle. Elle trouve que
c’est important de dépenser son argent pour faire plaisir
aux autres. Elle est amoureuse, mais son fils ne semble
pas accepter ses choix. Chez Alberti, Claudia ne sait plus
à quelle époque elle vit, mais Renzo, son mari, l’entoure
de son affection et l’accompagne du mieux qu’il peut. À
85 ans, Arlette a perdu l’usage de ses jambes. Elle peut
compter sur sa fille Anne-Marie qui fait des aller-
retours entre son travail, son conjoint, sa mère et
aimerait prendre des vacances. » Comment devient-on
aidant ? Peut-on s’y préparer ? Comment préserver un
équilibre de vie ? Sans jugement, ces histoires nous
parlent de la dignité de la personne âgée, de ses droits,
de sa place dans la société.

Le public a été conquis et touché par ces situations et la
qualité du spectacle ! Sous les applaudissements, les
acteurs ont pris place devant la scène pour entamer un
temps d’échange avec les aidants et les aidés. Un
partage « à chaud » des émotions ressenties puis du
vécu de chacun : la violence subie par un proche, le
délaissement d’un parent par manque de temps, les
dépenses inadéquates pour fidéliser les rencontres…
Pour prolonger ce temps d’échange entre les aidants et
les aidés, les membres du CCAS, aidés par l’EVS et les
bénévoles du Foyer Rural, servirent boissons et
collations. Un temps fort partagé par tous ! Chacun a pu
se rendre compte que la place d’aidant et d’aidés n’est
pas simple. 

Stéphanie MACHADO-BESSON
Adjointe déléguée aux affaires sociales (CCAS)



Écoles Écoles 
Jeudi 17 octobre, tous les élèves de l'école primaire
René Thibault ont assisté à un spectacle musical
offert par l'école dans le cadre du NJP.
Le Foyer Rural de Bouxières-aux-Dames a de
nouveau accepté de nous prêter sa salle de
spectacle et nous les en remercions !
Le matin, Roberdam a présenté aux enfants "Les
émotions de la planète", spectacle poétique sur la
préservation de l'environnement, et l'après-midi "La
drôle de vie de Léonard Celé" sur le thème du
harcèlement.
Enrichis de cette expérience musicale, les enfants
peuvent désormais profiter pleinement de leurs
vacances d'automne.

Le vendredi 11 octobre, les classes de CE2/CM1/CM2
sont allées à la faculté des sciences de Vandœuvre
pour la journée dédiée aux écoles pour la fête de la
science.
Les groupes avaient une feuille de route et environ 8
ateliers à faire sur la journée. Les thèmes variaient
d’un atelier à l’autre : exposition du jurassique marin,
découverte des métaux, des microbes, de l’écosystème
océanique, de l’eau en Lorraine en passant par les
minéraux ou le fonctionnement du cerveau. 
Les ateliers étaient menés par des scientifiques,
professeurs ou étudiants, qui montraient le
fonctionnement de différents outils comme le
microscope, le prélèvement dans des pipettes ou
encore l'utilisation d'une boule plasma. La manipulation
a plu aux enfants et ils se sont montrés intéressés et
très curieux.



La classe de CE2 de Madame ANTONI et la classe de
CP/CE1 de Mme MÉDÉRIC sont allées au musée des
Beaux Arts de Nancy à la rencontre des œuvres et du
lieu.
Les élèves de CE2 ont dans un premier temps
découvert une visite guidée sur le thème des paysages,
une balade entre Monet, Lythens ou Emile Friant…
pour déterminer les caractéristiques du paysage
(premier plan, deuxième ou arrière plan) et une
analyse des couleurs utilisées dans les tableaux
(chaudes ou froides). En second temps, les enfants sont
allés dans l’atelier du musée pour être à leur tour de
vrais artistes. Ils devaient réaliser avec de la peinture
et quatre outils différents (chiffon, bouchon en liège,
éponge et pinceau) une œuvre sur 4 plans soit en
couleurs chaudes ou en couleurs froides.
De belles créations artistiques et une originalité de
propositions. 

Les travaux seront envoyés à l’école prochainement
pour une exposition dans les couloirs. Bravo à tous et
merci aux accompagnateurs pour avoir permis un bon
encadrement pour cette sortie.
Pendant ce temps, la classe de CP/CE1 a découvert les
grilles de la place Stanislas de Jean Lamour puis ils
sont allés en visite libre dans le musée. La maîtresse
leur avait préparé un petit livret où il fallait partir à la
recherche de plusieurs œuvres pour trouver le titre ou
encore le peintre ou l'artiste.
Ils ont découvert des tableaux, des sculptures et des
œuvres de mobilier et se sont prêtés au jeu du livret en
répondant à toutes les questions.
Pour les deux classes, cette découverte culturelle a été
enrichissante et sera poursuivie par l'étude d'œuvres
et d'artistes en classe.

Stéphanie ANTONI

Mardi 26 novembre après-midi, Caroline, de
l’EVS au Foyer Rural et Fatima, membre du
comité de jumelage Bouxières-Mutlangen,
ont aidé des élèves de CM1 de l'école
primaire René
Thibault à confectionner une lanterne faite
avec du papier calque, une  boîte de
camembert et personnalisée par chacun.
Caroline leur a raconté la légende de Saint
Martin et les enfants ont chanté "Lanterne,
lanterne" que venait de leur apprendre leur
maîtresse afin d'égayer le défilé.
La classe de CM2 a confectionné des
lanternes également et tous les enfants
accompagnés d'un adulte ont pu participer
au défilé !

Certains enfants sont inscrits à l'après-midi festive organisée pour cet
événement, d'autres ont participé au défilé qui partit du Foyer Rural à
17h30 pour rejoindre l'église Saint Martin!

Marianne L'HUILLIER
Directrice de l’école élémentaire René Thibault



FORMATIONS GRAND PUBLIC
CROIX-ROUGE FRANÇAISE 

Bassin de Pompey

PREMIERS SECOURS CIVIQUE DE NIVEAU 1 (PSC1)

Besoin d’aide en informatique ?
La Communauté de Communes du Bassin de Pompey propose
l’intervention d’une conseillère numérique pour se familiariser avec les
outils informatiques. Le rendez-vous est fixé tous les mercredis à l’école
René Thibault, de 13h45 à 15h00. La participation est gratuite.
Vous pouvez vous inscrire au 03 83 49 43 08. 

Depuis le 20 novembre, un second atelier est programmé les mercredis,
de 15h30 à 16h45 : il concerne cette fois l’utilisation des smartphones.
Les habitants intéressés peuvent s’inscrire au même numéro pour
bénéficier de 10 séances gratuites. 

Contact Inscription
Jacqueline BETTI 07 77 46 38 35Foyer Rural de Bouxières aux Dames

rue du Téméraire 
54136 Bouxières aux Dames

Lieu de formation
Samedi 11 janvier
Samedi 8 février
Samedi 8 mars
Samedi 26 avril
Samedi 24 mai
Samedi 14 juin

Vous serez accueillis par Patricia, Christiane et par la
présidente Chrislène. 
L'autre boutique se trouve à Frouard, 10 rue Émile Zola.
Elle est ouverte le mercredi de 14 à 17 h. Venez
nombreux !

Croix-Rouge

La boutique de la Croix-Rouge du Bassin de Pompey
est ouverte tous les mercredis de 14 à 18h, 10 rue
d'Eulmont à Lay-St-Christophe. Nous recevons les
vêtements, les trions et les revendons à petits prix.
Cet argent nous permettra d'acheter des produits
alimentaires, qui seront redistribués lors de l'aide
alimentaire à Bouxières-aux-Dames ou à Frouard. Christiane DUMAILLET

https://inscription.croix-rouge.fr/?dep=54



Commémoration du 11 novembre

La commémoration de l’anniversaire de cet armistice a
débuté par l’Eucharistie qui avait lieu à 9H00 à l’église de
Custines. Notre section était présente à cet office. 
À Bouxières-aux-Dames dès 11h00, la Municipalité, les
Anciens Combattants, un représentant de l’armée de l’air
et de la gendarmerie nationale, les enfants, les élus du
CME et la population se sont rassemblés dans la cour de
la mairie.
Formation du cortège, qui se rendit à 11H15 devant le
monument aux morts. C’est en présence du porte drapeau
du Conseil Municipal d’Enfants, de 2 jeunes gens du SNU
porteurs des 2 drapeaux de notre section et de l’ensemble
du cortège que s’est déroulée la cérémonie. Dépôt d’une
lanterne au pied du monument par Clara. Sous la
direction d’André Dallet, honneur aux drapeaux, lever
des couleurs, sonneries réglementaires, minute de silence,
Marseillaise. 
Dépôt de gerbes par Monsieur le Maire, Denis Machado,
accompagné d’un des ses adjoints Pierre Huberty, par les
enfants, et par le Président de la section AMCVG Michel
Rolla ainsi que le Commandant Billon de l’armée de l’air.
Lecture par Monsieur le Maire du message du Ministre
des Armées et des Anciens Combattants, puis du message
de l’UFAC par le Président de la section. Les enfants, sous
la conduite de Madame L’Huillier, Directrice de l’école
René Thibault, ont à tour de rôle lu une lettre d’un Poilu.
Pascal Stoky, affecté dans l’infanterie marine au grade de
caporal et ayant servi au Tchad (opération Tacaud) de
1979 à 1982,  s’est vu remettre la croix du Combattant. Fin
de cérémonie, remerciement aux porte drapeaux, puis
Monsieur le Maire a félicité les jeunes pour leur
collaboration à cette cérémonie. 

Tous les participants furent invités à se rendre à la
Maison du Village, où le verre de l’amitié était offert
par la municipalité. 
Ensuite, le Président à remis à deux membres du
Comité, Gilbert Monsieur et Pierre Nicollazi, la
médaille de vermeil de l’Association en récompense
des services rendus.

Michel ROLLA
Président de l’AMC

Messieurs Rolla, Stoky et Marchal



L’atelier de généalogie

Cet atelier du Foyer Rural a innové en présentant un travail commun sur la généalogie
d’un amodiateur, « officier des terres » gérant les fermages des biens de l’Abbaye
avant la Révolution. L’un de ses descendants, Dominique Baguet, a expliqué le rôle de
cet atelier et a salué le Foyer Rural, qui a permis cette présentation publique. Deux
chanoinesses ont été étudiées par Liliane Maroulier et son époux Michel : Mesdames
de MOY de SON, une tante et sa nièce, guillotinées place Carnot (nommée alors place  
« de la Liberté ») à Nancy par les septembriseurs de 1793. Pourtant, l’une de ces deux
femmes n’était plus sur le registre de l’abbaye ; elle fut mariée et mère d'une fille d’un
an, qui survécut à ses deux parents. Des personnes issues de ce malheureux couple
vivent toujours en Bavière. Marie Charlotte Veltin, aidée de Lydia Soeur, a présenté la
vaste généalogie de la chanoinesse d’Eulalie de Brisay, qui durent prouver plus
largement leurs quartiers de noblesse à l’arrivée de Stanislas… D’autres actions de
partage généalogique seront organisés au Foyer Rural avec la participation de
plusieurs adhérents, pour que l’Histoire soit transmise à tout le monde !

Dominique BAGUET

L’association Bouxières Autrement

L’association a connu un automne animé avec plusieurs
événements marquants. Le 19 octobre 2024, l’assemblée
générale annuelle s’est tenue, suivie le 20 octobre d’un
concours de belote qui a réuni 20 participants Espace
Jacques Barth. Les gagnants ont eu la chance de repartir
avec des cartes cadeaux.
Le 2 novembre, l’association a organisé son tout premier
Halloween sur le site de la Pelouse. Près de 40 enfants
ont participé à cette fête effrayante, où nos bénévoles
ont mis en place des animations variées et terrifiantes. 

Certains enfants ont eu de belles frayeurs, et un jeune
participant a été récompensé pour son costume
particulièrement réussi. Nous espérons renouveler cette
expérience l’année prochaine.
Bouxières Autrement continue de s’engager pour
animer la vie locale et offrir des moments de convivialité
à tous les habitants. La prochaine animation se
déroulera le 9 mars 2025 avec son désormais
traditionnel loto salle Lambing.

Gaëlle GÉNICOT
Conseillère municipale



Christine BAK
Adjointe et 

Présidente du Comité des Fêtes

Cette année encore, Saint Nicolas était de passage sur notre commune.
Le vendredi 6 décembre, il a rendu visite aux classes de maternelle
après un spectacle réalisé par Madame Fabienne Negri ainsi que les
différentes classes de primaire. Saint-Nicolas a été accueilli avec joie !
Les enfants l’attendaient avec des chants et de nombreux dessins. Nos
anciens de la Résidence Poincaré ont également reçu sa visite. Tous ont
reçu un paquet de friandises, un livre en plus pour les maternelles. Il est
aussi venu voir les enfants présents sur notre marché. 

Samedi, Saint Nicolas et ses anges ont défilé dans notre village, avec le
char de Champigneulles COSMOS 3000. Le cortège s’est intensifié au fil
des arrêts et les poches se sont remplies de bonbons jusqu’à l’arrivée
salle Lambing. Là, petits et grands ont partagé une fin d’après-midi
festive, entre goûter et spectacle musical animé par Aurel Anim. 
Un grand merci à vous pour votre participation, aux bénévoles, aux
agents municipaux, à la Croix-Rouge. Toute l’équipe du Comité des
Fêtes vous donne rendez-vous l’année prochaine !

Saint Nicolas en visite à Bouxières-aux-Dames



Requalification de la rue des Trois Frères Lièvre

Rue des Jardins Fleuris

 
Les travaux se dérouleront en deux phases distinctes.
 

La première période de travaux débutera début janvier 2025 pour environ 3 mois (sous réserves des aléas
climatiques). Cette étape consistera à supprimer et enfouir les réseaux aériens : Basse Tension, réseau de
télécommunication et reprise à neuf de l’éclairage public.
Le Syndicat Départemental d'Électricité (SDE 54) assurera la maîtrise d’ouvrage de ces travaux, en collaboration
avec la commune et sous la maîtrise d’œuvre du bureau d’études Techniconseil.
En raison de la faible largeur de rue, une déviation de la circulation avec route barrée devra être mise en place.
Un point de rassemblement sera également organisé pour le ramassage des déchets et des ordures ménagères.
Une période sans travaux aura lieu à la fin de cette période permettant aux différents concessionnaires de
basculer leurs nouveaux réseaux.

La seconde phase des travaux, prévue au
cours du deuxième trimestre 2025 pour
une durée d’environ quatre mois, portera
sur l’aménagement qualitatif de la voirie
en accord avec les unités départementales
de l’architecture et du patrimoine. Elle
comprendra la réfection complète de la
chaussée, des trottoirs y compris les deux
carrefours rue Saint-Martin et rue de
l’Abbaye.

L’objectif de l’aménagement est de
sécuriser et d’apaiser les déplacements
des usagers en séparant clairement les
espaces dédiés aux piétons et aux
véhicules motorisés.



Rue des Jardins Fleuris

Le projet établit un principe de circulation permettant de concilier ces différents flux :
La création de cheminements piétons aux normes PMR,
L’installation d’écluses et la réduction de la largeur de chaussée à double sens afin de limiter la vitesse de
circulation.

Ces travaux débuteront au cours du deuxième trimestre 2025 et devraient être soumis également à la mise en
place de déviation sur cette période d’environ quatre mois.
Le Bassin de Pompey en assurera la maîtrise d’ouvrage, en collaboration avec la commune et également sous la
maîtrise d’œuvre du bureau d’études Techniconseil. 

Les cambriolages et les escroqueries à domicile restent une menace constante. Pour protéger votre
foyer, adoptez des réflexes simples mais essentiels avant d’ouvrir votre porte. Premièrement,
utilisez un judas ou un visiophone pour identifier la personne qui se présente. Ne laissez jamais entrer
un inconnu sans vérifier son identité et sa raison d’être là, surtout s’il prétend représenter une
entreprise ou un service public : demandez une pièce d’identité ou une carte professionnelle. 

Si vous avez le moindre doute, contactez l’organisme concerné pour vérifier ses dires. Enfin, gardez
votre porte verrouillée tant que l’identité du visiteur n’est pas confirmée. Ces précautions simples
peuvent dissuader les intrusions et garantir votre sécurité.

Attention aux cambriolages

Rue du Général Leclerc

Partie haute de la rue des Trois Frères Lièvre Rue de l’Abbaye



Valoriser son habitat
en toute confiance
avec Fen&Lux, votre
artisan lorrain

Basée à Bouxières-aux-Dames, Fen&Lux
accompagne les particuliers dans leurs
besoins de menuiseries extérieures.

Pour faire fusionner  harmonieusement
intérieur et extérieur,  l’équipe  Fen&Lux
procure conseils, fournitures et réalise la
pose des huisseries. Pour des menuiseries
extérieures durables, étanches et isolantes,
Fen&Lux accompagne ses clients dans le
choix de  portes d’entrée, portes de  garage,
volets roulants, fenêtres, baies vitrées,
pergolas…

L’équipe  intervient  dans  toute  la  Lorraine  :
Moselle,  Meurthe-et-Moselle,  Vosges et Meuse.
Travaillant avec les plus grandes  références  de
portes et fenêtres, Fen&Lux met un point
d’honneur à utiliser des matériaux de qualité. La
pose est systématiquement réalisée par des
professionnels.

PORTES
 FENÊTRES
VOLETS 

PERGOLAS

Valoriser
votre habitat

 

Découvrir

Nouvelles entreprises

Après 12 ans d’expérience dans le monde du végétal, la pépinière
Plantago ouvre enfin ses portes au public au 5 avenue Foch à
Bouxières-aux-Dames ! Nous proposons un large choix de
végétaux adaptés à notre climat lorrain, ainsi que des fournitures
de jardin (paillage végétal/minéral, oyas, terreaux, tourbe, tuteurs,
accessoires, gazon de placage...) La pépinière s’adresse aux
particuliers, professionnels et collectivités.

Nous proposons des plantes ornementales, arbres et arbustes,
vivaces, aromatiques, fruitiers… mais également des services de
livraison sur chantier ou à domicile, et la possibilité de commander
en ligne sur notre site plantago-shop.fr.
Nous pouvons vous conseiller sur vos projets d’aménagement de
jardin, massifs, balcons, petits et grands espaces et réalisons des
plans 2D et 3D.

Horaires : (qui vont être amenés à changer rapidement) : lundi au jeudi de
14 h à 17 h et le vendredi de 9 h à 12 h. Le mercredi, nous sommes ouverts
de 8 h à 17 h – une ouverture pour les professionnels sur rendez-vous est
possible en dehors des horaires habituels.

Contact :
 Marc Giacomoni - 06 86 48 74 44

 Email : pepiniere@plantagonancy.fr

mailto:pepiniere@plantagonancy.fr


Gendarmerie

Nouveau café-restaurant : l’Embuscade

Bonne retraite Nadine !

Depuis le 1ᵉʳ octobre 2024, les services d’urgence (17, 18, 112 ou 197) utilisent un numéro unique, le 0800 112 112.
Si vous êtes contacté par les services d'urgence, vous verrez dorénavant le numéro 0800 112 112 s'afficher sur votre
téléphone. Il ne s'agit pas d'un appel malveillant ou commercial, mais bien celui d'un service d'urgence. Vous pouvez
ainsi y répondre en toute confiance et sans aucun coût pour vous.  
Nous vous conseillons d'enregistrer le 0 800 112 112 dans vos contacts afin d’être certain d’y répondre le cas échéant.
Ce nouveau dispositif s'inscrit dans la lutte contre les appels frauduleux et sert à renforcer la sécurité des
télécommunications.
Les numéros d’urgence pour contacter directement les services de secours restent inchangés et sont joignables
gratuitement 24 heures sur 24 : 

17 pour contacter la police ou la gendarmerie (pour toutes urgences, tapages ou ivresse sur la voie public).
18 pour contacter les sapeurs-pompiers,
112 comme numéro d’appel d’urgence européen

Nadine Pierquin vient de fermer l’Atelier de Coiffure Esthétique,
après 30 ans d’activité sur notre commune. Elle avait ouvert un
premier salon en 1995 rue des Trois Frères Lièvre, puis s’était
installée rue Saint Martin en 2002. 

La jeune retraitée tient à remercier chaudement sa fidèle clientèle
pour la confiance qui lui a toujours été accordée. Ses projets, dans
un futur proche ? Prendre des vacances, amplement méritées !
Nadine, en plus d’être une Bouxiéroise de naissance, était notre
plus ancienne commerçante au cœur du village. 

Nous lui souhaitons le meilleur pour la suite ! 

La café de la rue Saint-Martin, autrefois connu sous le nom de “Café
de la Paix” a rouvert ses portes le 21 septembre 2024. Angel
Jolakoski, le nouveau propriétaire, est bien connu du monde des
footballeurs locaux : c’est un ancien joueur du FCB, il évolue
désormais avec les vétérans de l’ASLB. Cette passion du sport se
retrouve dans l’esprit de l’entreprise : des retransmissions sportives
sont diffusées tous les soirs de match. 

Le restaurant propose des plats du jour à 10,90 €, grillades, pizzas...
Le tout sur place ou à emporter. Morgane et Johann accueillent les
client en salle, et Hervé est cuisinier / pizzaïolo. Suivant les
demandes, les commandes pourront également être livrées à
domicile. L’ambiance à l’Embuscade est conviviale ; les lieux,
rénovés, sont vraiment à découvrir !

Courant janvier, le café devrait obtenir l’agrément de la Française
des Jeux ainsi que la licence PMU.

Angel, Hervé, Morgane et Johann vous attendent !

Horaires d’ouverture  
Du mardi au jeudi de 7h à 22h 
Le vendredi de 7h à 2h
Le samedi de 8h à 2h
Le dimanche de 9h à 22h

Contact : 03 83 24 23 43

tel:17
tel:18
tel:112
tel:197
tel:17
tel:18
tel:112




Les élus du CME, très sensibilisés à l’environnement, ont décidé de mettre
en place plusieurs projets pour l’année 2024-2025. La plantation de
dizaines d’arbres sur la commune en fait partie.
Mercredi 4 décembre, malgré une matinée glaciale, les enfants ont répondu
présents au champ Saint-Nicolas, accompagnés de Martine LEPIANKO,
adjointe déléguée à la culture et au conseil municipal d’enfants, pour
participer à la mise en terre d’une vingtaine de différents types d’arbres
fruitiers et de deux noyers. Quelques enfants du mercredi loisir s’étaient
également joints à l’activité. Bien emmitouflés, équipés de bottes et de
gants, ils n’ont pas hésité à mettre les mains dans la terre ! Pour la
réalisation de ce projet, les agents du service technique avaient préparé le
terrain et identifié l’emplacement de chaque arbre. 

Le conseil municipal d’enfants

La municipalité a souhaité faire appel à l’association « Les Croqueurs de Pommes de Lorraine », dont le président,
Michel Jacquemin, s’est déplacé pour l’occasion avec des bénévoles de l’association afin d’enseigner aux enfants les
bases de l’arboriculture. Il leur a indiqué les bons gestes pour qu’un arbre fruitier puisse se développer et produire de
nombreux fruits !

À nouveau, les enfants du CME sont allés à la rencontre des
résidents de l’Ehpad Poincaré. Un excellent moment pour
tous. En effet, après des jeux de mime intergénérationnels, un
goûter et des friandises ont été offerts aux enfants. Les
chants traditionnels de Noël accompagnaient ces instants
privilégiés puis une savante chorégraphie spontanée
proposée par les enfants a permis aux résidents de
(re)découvrir Mickaël Jackson, Gims... Les résidents ont
vivement apprécié ce spectacle et rendez-vous est pris avant
Pâques pour découvrir la suite du programme...

1ère position

2ème position ex-æquo

3ème position

2ème position ex-æquo

Cette année, une dizaine d’habitants se sont inscrits au concours des plus belles décorations de Noël. Les enfants du
CME sont passés pour déterminer les grands gagnants, et ont annoncé la liste, lors de la cérémonie des vœux du Maire. 



Une marche gourmande en Alsace. Un rallye promenade autour
de Pont à Mousson. Une visite des magnifiques vitraux de
MAJORELLE à Longlaville. La découverte de la vie quotidienne en
1940, à 20 mètres sous terre des soldats dans le fort de Fermont.
Un séjour d’une semaine dans le Lot au sein d’une région dense en
“Plus beaux villages de France”, comme Rocamadour, Collonges la
Rouge.... Une croisière sur le Lot à bord d’une gabare. Un pique-
nique au milieu d’un élevage d’oies.
Et bien sûr, la gastronomie régionale à base de canard. Trois jours
gourmands en Champagne et la visite du majestueux château de
Vaux-le-Vicomte pour clore la saison 2024. Chacune de ces
sorties aura ravi une soixantaine de participants. AVL s’est créé
un nouveau logo plus représentatif et a relooké son site internet
avl54.e-monsite.com qui annonce et présente ses nombreuses
activités. En 2025, AVL fêtera son quinzième anniversaire avec
un programme alléchant : croisière en Norvège, séjour dans
l’Aveyron…

Un second semestre 2024 bien rempli pour AVL

Raconter l' Histoire

A l'invitation de l'association Connaissance et Renaissance du Vieux Bouxières, Steven Vanderputten, professeur
d'Histoire du Moyen-Âge à l'Université de Gand en Belgique et spécialiste des Xe XIe et XIIIe siècles, est venu
présenter son dernier livre sur les chanoinesses de Bouxières. C’est devant une salle comble réunissant des
spécialistes, des amateurs d'Histoire locale et des amoureux de Bouxières, qu’il a raconté comment les trésors de
l'Abbaye avaient échappé aux révolutionnaires de 1790 puis disparu, et comment l'original de l'acte de fondation daté
du 13 janvier 938 a été redécouvert en 2002 à la Bibliothèque Nationale autrichienne, alors qu'on le pensait
définitivement perdu. En s'appuyant sur un travail d'enquête approfondi et sur des diapositives judicieusement
conçues, le conférencier a retracé le chemin suivi par cette véritable relique, de Bouxières à Vienne en passant par
Milan. Il a également rappelé comment le Trésor de Saint Gauzelin, vénéré pendant 850 ans à Bouxières, avait pu être
sauvé; il est désormais abrité à la cathédrale de Nancy. La conférence, unanimement applaudie, a été suivie par un
moment de convivialité au cours duquel les échanges ont été nombreux et fructueux. Cette conférence a été
enregistrée et se retrouve en ligne sur le site de CRVB, vieuxbouxieres.com.

Jean-Luc COLOMBAT

Philippe KELLER

http://vieuxbouxieres.com/


Un Nouvel An inoubliable – Merci à tous !

Cette année, notre soirée du Nouvel An a été un véritable succès ! Avec une salle comble et une ambiance festive à
son apogée, nous n’aurions pas pu rêver mieux pour débuter cette nouvelle année. Votre énergie, vos sourires et
votre enthousiasme ont fait de cet événement un moment magique.
Merci à tous d’avoir répondu présents et d’avoir contribué à cette belle réussite. Nous avons hâte de vous retrouver
l’année prochaine pour une soirée encore plus mémorable. En attendant, nous vous souhaitons une année 2025
remplie de bonheur, de santé et de réussite ! Nancy HUSSON



Sécurisation du croisement Tahons / Raymond Poincaré
À la demande des élus de notre commune, des travaux de sécurisation ont 
été réalisés par la communauté de communes du Bassin de Pompey entre 
la rue Raymond Poincaré et la rue des Tahons.
Ces aménagements visent à : 
· Sécuriser le passage piéton, en créant un véritable passage protégé.
· Élargir le trottoir, afin d’améliorer la circulation des piétons.
· Ralentir la circulation, en empêchant les véhicules de tourner trop rapidement.
· Éviter le stationnement sauvage par l’installation de potelets afin de libérer la visibilité des véhicules au STOP.

Ce chantier a également permis de repenser l’écoulement des eaux pluviales. Une forme bombée a été donnée à
la chaussée pour mieux diriger les eaux de ruissellement vers deux nouveaux avaloirs. Ces derniers remplacent
une grille, située en contrebas de la rue des Tahons, qui n’était pas efficace lors de gros orages. Coût de
l’opération, financée par le Bassin de Pompey : 37 000 € TTC.

TRAVAUX

Les agents du service technique ont
entamé le relamping des salles de classe de
l’école René Thibault ainsi que la salle du
conseil, remplaçant les anciens tubes
fluorescents par des pavés LED, plus
économes en énergie et durables.
Les travaux s’effectuent principalement les
mercredis, dans le cadre de la transition
énergétique de la commune, visant à
améliorer l’efficacité de nos bâtiments
scolaires.

Relamping des salles de classe de
l’école primaire et de la mairie



Remplacement de la chaudière de l’église
La chaudière de l’église a été remplacée afin de garantir la sécurité et de préserver notre patrimoine communal.
L’ancien système, une chaudière aérothermique gaz, était hors service et présentait un risque potentiel : en cas
de mauvaise combustion, du monoxyde de carbone aurait pu se diffuser à l’intérieur de l’édifice, mettant en
danger la sécurité des usagers.

Le nouvel équipement, moderne et moins énergivore, permet d’assurer un chauffage fiable et sécurisé, tout en
réduisant les consommations d’énergie. Le coût total de cette opération s’élève à 25000€, la commune a sollicité
du conseil départemental et de l’état des subventions.

Ces travaux s’inscrivent dans une démarche de sécurisation, d’amélioration des performances énergétiques et de
préservation durable de notre patrimoine communal.L’image de notre forêt et de son sentier n’était pas sans rappeler les paysages de notre région au début du siècle

dernier. Ce chemin, essentiel pour les promeneurs, a été repris en main par le service technique. Sur une distance
de 1.7 km, les agents, en particulier M. CASTELLO qui a géré ce chantier, ont refait intégralement la voie, débouché
et réparé les buses qui assurent l’écoulement des eaux de source. Les travaux ne sont toutefois pas terminés.
Plusieurs cuvettes importantes restent à combler et une buse doit encore être réparée. Afin d’assurer la finition,
une couche de calcaire sera appliquée sur la section de sentier reliant l’étang à la Pelouse. Ces travaux
reprendront lorsque les conditions météorologiques seront plus favorables, afin de préserver les efforts déjà
accomplis.

Nettoyage et embellissement des abords de l’étang
Les espaces verts situés à l’entrée de Merrey ont été débarrassés des
branchages restants par le service technique. Grâce à une
déssoucheuse, les souches d’arbres ont été rabotées et le terrain nivelé.
Au printemps, de l’herbe sera semée et quelques arbres devraient être
plantés pour offrir des zones d’ombre aux pique-niqueurs. Le contour
du plan d’eau a également fait l’objet de travaux : les rejets ont été
taillés ou abattus pour préserver la bâche d’étanchéité ainsi qu’une
buse datant de l’époque gallo-romaine, véritable vestige de notre
patrimoine.
Enfin, les bancs et les poubelles situés aux abords sont en cours de
réfection par les services techniques, afin d’offrir aux visiteurs un
espace accueillant et agréable.

Travaux d’entretien de la forêt communale et de l’étang de Merrey
Les travaux de débardage dans la forêt communale, aux abords  
de Merrey, ont pris plus de temps que prévu en raison des
conditions météorologiques défavorables. En lien avec l’ONF,
l’exploitant a procédé à l’abattage de frênes malades, attaqués par
un champignon qui dévore leurs racines. Ces arbres, devenus
instables et comparables à de dangereux  “bilboquets”,
menaçaient de tomber. Malgré les précautions prises pour éviter
l’utilisation d’engins lors des jours de pluie, le sol détrempé n’a pas
résisté et certains dégâts ont été causés. 

La chaudière de l’église a été remplacée par les entreprises SANI
NANCY et ENERLOR afin de garantir la sécurité et de préserver notre
patrimoine communal. L’ancien système, une chaudière aérothermique
gaz, était hors service et présentait un risque potentiel : en cas de
mauvaise combustion, du monoxyde de carbone aurait pu se diffuser à
l’intérieur de l’édifice, mettant en danger la sécurité des usagers.

Le nouvel équipement, moderne et moins énergivore, permet d’assurer
un chauffage fiable et sécurisé, tout en réduisant les consommations
d’énergie. Le coût total de cette opération s’élève à 30 000€ TTC, la
commune a sollicité du conseil départemental et de l’état des
subventions. Ces travaux s’inscrivent dans une démarche de
sécurisation, d’amélioration des performances énergétiques et de
préservation durable de notre patrimoine communal.

Remplacement de la chaudière de l’église

Kélian DIÉBOLD
Directeur des Services Techniques



Le marché du vendredi
Vendredi 7 février
de 16h à 20h
Vendredi 7 mars
de 16h à 20h

Boulodrome “Le Pâtural”
Site des Pâquis

ÉvÈnements à venir

Ateliers sophrologie

Les lundis
27 janvier

3, 10, 17 et 24 février

A partir de 60 ans - Maison du village

Sur inscription
Contactez le

CCAS au 
03 83 22 29 69

Retrait sacs de tri
Nous vous rappelons que les sacs de tri (sacs jaunes et
verts) peuvent être retirés en mairie tous les jours de 9h à
12h et de 13h30 à 17h.

Le retrait est limité à deux rouleaux pour
chaque type de sac. Le Bassin de Pompey
réapprovisionne nos stocks régulièrement !

Jours de chasse exceptionnels du fait
d’une surpopulation de sangliers

causant de nombreux dégâts

Dimanche 26 janvier
Dimanche  16 février
De 9h à 13h

IMPORTANT !

Sortie en forêt communale interdite par arrêté
municipal de 9h à 13h. Signalisation mise en
place par les chasseurs.

Atelier pédagogique - arbres fruitiers

Monsieur Jacquemin, de l’association LES CROQUEURS DE
POMMES, propose un atelier pédagogique gratuit pour
présenter la taille et l’entretien des arbres fruitiers. 
Tous les intéressés sont invités à se présenter au champ

Saint Nicolas dès 9h, équipés de bottes et d’un sécateur ! 

Samedi 15 février 2025
De 9h à 12h 

Champ Saint Nicolas, rue des Tahons



Janvier 2025

Dimanche 12,     9h30  Custines
Dimanche 19,     9h30  Custines
Dimanche 26,     9h30  Custines
                              JM des lépreux

                                           

Dimanche   2,  9h30 Custines
Dimanche   9,  9h30 Custines
Dimanche 16,  9h30  Custines
Dimanche 23,  9h30 Custines

Février 2025

Célébrations dominicales

Les horaires de La Poste
Les lundi, mercredi, jeudi et vendredi
De 9h à 12h
Le mardi de 10h à 12h 

Permanences en mairie

Les vendredis 31 janvier et 28 février
Gendarmerie

Brigade Intercommunale de Police

Les vendredis 3 janvier et 7 février

Pour assister la population dans ses
démarches administratives, un service gratuit

est proposé en mairie les mercredis de 9h à
12h et de 13h30 à 16h30 (sauf le premier

mercredi du mois). 
N’hésitez pas à prendre rendez-vous au

03.54.59.16.47



06 23 42 63 41
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